



UNILLANOS

en el pos-acuerdo y en la construcción de paz

Informativo

Dirección General de Proyección Social • No.23 • abril 2019 • Universidad de los Llanos

Noticias y reseñas de las intervenciones institucionales en las que se conjugan la investigación, la docencia y la proyección social, así como otros asuntos externos que le aportan al pos conflicto y a la construcción de paz en los territorios de la Orinoquia.

Guías turísticos de La Macarena fueron capacitados por la Unillanos

En alianza estratégica de la Universidad de los Llanos con la Corporación Ambiental Cormacarena, en el municipio de La Macarena se llevó a cabo el curso *Fortalecimiento de Capacidades en Temas Ambientales y del Territorio a Representantes de las Asociaciones de Guías de Turismo que prestan los Servicios en el Escenario Turístico Caño Cristales ubicado en el Distrito de Manejo Integral Macarena Sur, dentro del marco de las Estrategias de Conservación del Área.*



La capacitación teórica/práctica tuvo los siguientes módulos a cargo de profesores calificados en la respectiva área: a) Origen geológico y características físico-bióticas, b) Flora y Fauna y c) La Macarena como socio-ecosistema.

En total fueron 31 los participantes al curso de extensión dictado por la Unillanos en la segunda semana de marzo anterior. La coordinación la hizo el programa de Biología de la Facultad de Ciencias Básicas e Ingenierías, FCBI.

Víctimas ante todo quieren la VERDAD

El primer miércoles del este mes Villavicencio fue sede del foro *Hablemos de Verdad, los retos de buscar la verdad en medio del conflicto*, organizado por El Espectador, Colombia 2020, la embajada de Alemania y la Unión Europea, alianza de la que también hizo parte El Periódico del Meta.

Esa mañana en el recinto del hotel Estelar se escucharon desgarradores relatos de víctimas de la guerrilla de las Farc, de los paramilitares y de las fuerzas del gobierno.



Hubo solicitud de perdones por parte de líderes de las autodefensas campesinas como Manuel Piribán, y de Isabela Sanroque de las Farc, los dos operaron en sectores del Meta.

Buena parte de las víctimas les aceptaron tales peticiones.

Sentir general fue la petición para que haya VERDAD por parte de todos los actores del conflicto armado, empezando por los niveles jerárquicos más altos, incluida la sociedad civil.

También que el proceso de construcción de Paz debe continuar, respetando los Acuerdos alcanzados en La Habana.

“Compromiso con la paz y el desarrollo regional”



UNILLANOS

en el pos-acuerdo y en la construcción de paz

Informativo

Acercamientos con la Casa de la Verdad

Al comienzo del mes ocurrió en la capital del Meta la inauguración de la sede de la *Comisión de la Verdad Orinoquia* que contó con la presencia de representante de la Unillanos.



Los asistentes y muchas más personas de la sociedad regional, son importantes en la construcción de la ruta que conduzca a cerrar de manera definitiva el conflicto armado para bien de las actuales y venideras generaciones.



Mediante gestión del representante de los Estudiantes al Consejo Superior de nuestra institución, con la Decana de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación –FCHE-se cumplió encuentro con Alejandra Pérez M. profesional de la Comisión de la Verdad.

El motivo fue conocer sobre dicha entidad y estudiar alianzas interinstitucionales con enfoques académicos.

¿Qué es el CODHES?

Trabaja por la realización y la vigencia integral de los derechos humanos y el derecho internacional humanitario, por el fortalecimiento de capacidades sociales con énfasis en la problemática de las poblaciones en situación o riesgo de desplazamiento y/o refugio, y desde la perspectiva de construcción democrática de paz con justicia social.

Entidad privada sin ánimo de lucro creada el 15 de febrero de 1992 por un grupos de personas de diversas disciplinas vinculadas desde la investigación y la academia al tema de los derechos humanos, el derecho internacional humanitario y la búsqueda de alternativas de paz para el país.



La Consultoría para los Derechos Humanos y el Desplazamiento -CODHES- promueve la consolidación de la paz en Colombia y la realización integral de los Derechos Humanos, a través de la incidencia para la definición de políticas de Estado que beneficien a toda la población, con énfasis en personas y comunidades afectadas por el conflicto armado interno.

La Meta es Proteger el Campo título de la obra que ilustra la nota fue inaugurada en Villavicencio, forma parte del proyecto nacional Murales Lidera la Vida del CODHES.

“Compromiso con la paz y el desarrollo regional”